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:Presidente da ACIJ preocupado
� com ambição política
�----
h Mais uma
d

comarca no

norte de se
o deputado Adelor

Vieira (PFL), aPlesentou
emenda aditiva ao Projeto de
Lei Complementar nO 25/9;',
criando aComarca de Araquari.

O deputado Adelor jus
tifica sua iniciativa, esclarecen-
do que Araquari e Balneário de
Barra do Sul, contam hoje.com ,

mais de 15.000 eleitores e uma

população superior a 20.009
habitantes.

l Segundo o 'deputado
s

�Adelor
a medida vai resolver os

muitos problemas com litígios
nestes municípios e a .elevação
de Araquari ao nível de comar-

� trará progresso, desenvolvi-
lt mento e paz social às pessoas
n ali residentes.

'

,I
ol�------------------__'

o presidente da
ACIJ empresário Edgar
Meister, a exemplo de to
da comunidade joinvilen
se, mostra-se preoc,?pado
com o excessivo numero

de candidatos a deputado
estadual. O maior colégio.
eleitoral, Joinville, hoje
com mais de 200 mil vo
tos, tem apenas um depu
tado estadual, mesmo as

sim na condição de su

plente. O empresário
acredita que a ambição
política dos partidos e dos
políticos, vá enfraquecer
ainda mais a representati
vidade política joinvilense,
junto ao governo estadual
a Assembléia Legislativa.
O número ideal de candi
datos não pode ser supe
rior a 10. Caso contrário,
Joínville vai passar por
novo vexame.
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"PFL quer apostar na Hoje tem 1º

candidatura'de Colombo" Joinville Fashion
o diretório estadual

do PFL continua nas arti
culações, para o fortale
cimento da candidatura
de Raimundo Colombo. O
t senador Jorge Konder
Bornhausen disse recen

temente em Joinville, que

o PFL tem bons nomes

para conquistar o governo
de Santa Catarina. O no

me de Raimundo Colom
bo, hoje presidente-da Ce
lese, encontra forte apoio
no prefeito de Joinville,
Wittích Freitag.

Cerca de 11 pequenos em

presários ligados ao ramo de
confecções, estão organizando o

lQ Joinville Fashion, com desfile
da primavera/verão 93/94. A
promoção será realizada no Pa
temon Prinz Hotel, com a pre
sença de pelo menos 90% dos lo
jistas da cídadg Joinville que não

tinha muita tradição no ramo das

confecções poderá ter um forte
desenvolvimento neste setor a

partir de hoje. Este desfile conta
com o apoio do Núcleo Setorial
de Confecções, ligado à Asso

ciação Comercial e Industrial de
Joinville.
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Promotor adverte que a

TlP é uma temeridade
Vereador quer diminuir o
fumo nos restaurantes

Bancários querem
piso de CR$ 39 mil

CHURRASCARIA

OREX
PROMOÇÃO

- Contrafilé p/2 pessoas - CR$ 450,00 e CR$ 400,00
- Rodízio fatiado de carnes-

-

- Sábado feijoada '

- Jantar c/rodízio fatiado de carnes p/I pessoa. CR$ 300,00
- Acompanha butTet de quentes e frios + sobremesas.
Rua Blumenau, 3.097 - fone: 35-1722.'

Adelor quer criação da região
metropolitana de Joinville

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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o editor

Do massacre no presídio
paulista do Carandirú aos corpos
do massacre dos índios ianomã
mis; o Brasil vem atravessando
por uma crise que a cada dia de
nigre ainda mais, a imagem inter
nacional brasileira. Agora não
adianta o presidente Itamarmeter
bronca nos chanceleres, porquê'
vai ser difícil esconder da grande
mídia internacional, os corpos
mutilados dos 40 índios ianomâ
nis. A princípio pensava-se que
pudesse ser alguma produção de
Hollywood retratando toda a

violência do General Custer, em

algum filme estrelado por John
Wayne. Nada disso. O enredo era

mesmo de um fraquíssimo filme
brasileiro, sem mercado no exte
rior.

Nossos corpos e mentes
ainda estão manchados com o

sangue dos 111 presidiários do
Carandirú. Nossas mãos, ainda
estão ensanguentadas pela chaci
na macabra dos meninos de ma

da praça Candelária. Não esque
cemos ainda destas manes e lá
vêm os garimpeiros recolocar o

Brasil no mapa
.

das grandes
tragédias internacionáis. Estas
são as imagens de um Brasil as
sassino que após ter tomado "as
roças" dos índios no ano deJ.500
quando Cabral aqui chegou, e,
passados quase 500 anos conti-

. nua a matança indiscriminada de
seus legítimos herdeiros.

Ouro. Casseterita abundan
te, as causas destemonstruosoas-,
sassinato.

Carandirú 111. Candelária
7. Haximu/Ianomãni 40. Por
muito tempo, nossas mãos ainda
estarão manchadas de sangue.
Sangue de presidiários. Sangue de
índios. Sangue de Crianças.
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Promotor adverte que a

TlP é uma temeridade
Os promotores dr. José

Albertoni Galvani e dr. Raulino
Jacob Bruning, do Centro das
Promotorias da Coletividade do
Ministério Público, em Santa Ca

tarina, alertaram na semana pas
sada que "a Taxa de Iluminação
Pública tem vícios". Dr: José Al
bertoni que falou para uma aten

ta platéia de prefeitos e vereado
res recentemente na Sociedade
Harmonia Lyra frisou que "as

prefeituras devem buscar outros

recursos, porque a 'taxa é incons
titucional e se persistir a cobran

ça será 'uma temeridade".
Os promotores afirmaram

que não estão sendo obrigados a

aceitarem as orientações do
Conselho Superior do Ministério
Público e que o Centro das Pro
motorias "não está saindo pelas
ruas caçando bruxas. Apenas, re
cebemos as denúncias e vamos

investigar". Várias cidades estão
firmando outros tipos de acordo

'e, pára se ter um exemplo apre
feitura do município de Rio Ne

grinho já aboliu a TlP, segundo
prefeito Romeu deAlbuquerque.

RESGATE DA ÉTICA

O promotor Albertoni
deixou claro que I) Centro das
Promotorias da Coletividade
apenas "analisa as denúncias da

sociedade, das Câmaras de Ve
readores, servidores públicos,
além de acolhermos as denúncias
da imprensa, porém, antes; fize
mos uma análise prévia, uma

censura prévia e todo um proces
so de investigação. Depois to
mamos as medidas necessárias,
que instauração de inquérito po
licial, administrativo". Explicou
que o CPC quer o resgate da éti
ca administrativa. "A permissíví
dade é muito grande. Muitos
atos nocivos" e salientou que a

Justiça se ocupa com 85% dos
casos com assuntos de menos

importância como cheques sem

fundos, furtos. Fez um pequeno
quadro estatístico e frisou que
dos dos casos em andamento nas

promotorias são cheques sem

fundos 23%; furtos 20%; drogas
40%, enquanto que o peculato e

sonegação "praticamente são nu

los na Justiça", adverte o promo
tor José Albertoni,
lADRÕES DE GALINHAS

"O Ministério Público se

preocupa com os ladrões de gali
nhas e se despreocupa-se com os

grandes escândalos administrati
vos". Explicou que muitos prefei
tos desviam verbas no último dia
e não é punido porque saiu do

cargo. "Isto é lamentável, um ab
.surdo. Falta pressão <Ia socieda
de para modificar esta vergo
nha". Na palestra aos prefeitos e

vereadores, Dr. José Albertoni
salientou que poucos promotores
estão envolvidos nesta nova fase
da promotoria catarinense.
"Muitos querem cuidar das pe
quenas causas, dos Iadrões de ga
linhas e essas coisinhas peque
nas".

O governo do Estado de
Santa Catarina e a Assembléia
Legislativa, segundo o promotor
"não apoiam as atuações do
Centro das Promotorias.'O go
vernador vetou artigo que permi
tia ao Tribunal de Contas do Es
tado, atuar em casos agressivos e

abusivos de corrupção", mas dei
xou claro, "os promotores catari
nenses não vão recuar".

Saneamento diminui mortalidade infantil
o saneamento do mangue

diminuiu em 9% o índice de morta
lidade infantil nos mangues da cida
de. O secretário da Habitação, Mar
co Tebaldi frisou que o trabalho vai

continuar, porém, serão necessários
mais US$ 5 milhões de dólares, para
que nos próximos meses mais 3.700
famílias recebam o título de posse
dos terrenos. Este projeto iniciado

pelo próprio Tebaldi na adminis
tração anterior do' atual prefeito
Freitag recebeu citações elogiosas
durante a ECO/92 no Rio de Janei-
roo

Explicou recentemente Mar
co Tebaldi que antes do projeto de
saneamento do mangue nos bairros

Espinheiros, Fátima, Portinha e Boa

Vista, morriam pelo menos 10%
das crianças, numa taxa altíssima. O

município joinvilense dá início ao

projeto "Morar Brasil" mas, sua via
bilidade dar-se-à a partir dos recur

sos do IPMF iniciado ontem em to

das as trasações financeiras envol
vendo cheques. Tebaldi evita falar
muito sobre este projeto, por enten
der que "poderá atrair muita gente:
aumentando ainda mais o déficit ha
bitacional na cidade".

BRI * LIMP - BRILHO E

CONSERVAÇÃO
Conservação com equipamentos apropriados.Lavagem. de

carpetes/Dedetização/!ardi11flg_em/Limp.eza de
.

piscinas/Toldos/PraçatInstal�oes elétricas/Serviços de Pedreiros
Rua: São Paulo - 882 - Perto Campo do JEC
Tel.: (0474) 22-9812 - BI,P 387 • Código 365

ATENDEMOS 24 HORAS - SARADOS· DOMINGOS -

FERIADOS

o projeto de reurbanização
dos mangues vai continuar, explica o

secretário, que negá que esteja en

tregando as posses dos terrenos <:lb

jetivando lucros políticos. Tebaldi

que está cotado no PFL para ser

candidato a deputado estadual, sa

lientou que "estamos nestes trabalho
há muitos anos, desde a outra admi

nistração (de 82/88) do prefeitoWit
tich Freitag e coincidiu que conti
nuamos na do Lula Gomes e esta

mos no mesmo projeto novamente

com Freítag".

CANAL

As invasões foram contidas,
porque abriram um canal com 40
metros de largura e cinco de profun
didade, evitando que mais pessoas
invadissem a área. O canal serviu
também para preservar os mangue
zais, ocupa pelo menos 5% da área.
Até o fim deste ano há uma expecta
tiva de serem entregues mais 2.500
títulos de posses beneficiando no to

taIS mil famílias. Não haverá pater
nalismo. O município vai cobrar de
cada beneficiado 10% do saláno mí-

SOM PORRADA

. Não importa o tempo.
_

Vento, chuva, frio, inverno, primavera, calor, ou verao,.o
tempo está ótimo para uma Kaiser . a graaaande cerveja.

Roda Viva Distribuidora
de Bebidas

Rua Amandio Cabral - Tel.: (0474) 48-1205
Balneário de Barra do Sul

DIS=CD��
Novos e Usados - Nacionais e Importados

SOM PAÀA TODAS AS TRIBOS
R. Comandante EugêniQ Lepper, 11

Centro - 89.201 �972 - TEL. 33-6010

.

Você ouve música, vê TV; lê, estuda, se diverte e sai
de casa

Então está na Hora H de fazer um seguro.

Corretora de Seguro
. Ltda. GB/GBS

Av. Albano Schultz, 847 I

� T_e_I._:_(O_47_4_)_22_-_70_1_9 1
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------------------��IBANCO DE FOMENTO DE

1SANTA CATARINA
,

Negocia ativos de empresas.
.

Descontos de duplicatas/chequespré-datados. �
ABRANGE

Segmentos.indusmais/comerciais/prestadores de serviços.

MATRIZ: Rua Dona Francisca, 1011 - Tel.: 22-1693
AGíl:NGA: Av• .JK n� 603 - sala 10 - TeL: 22-5569

nimo em 60 meses. Em relação aos

desempregados, "cada caso será um

caso a ser estudado". Pelo menos

num espaço de cinco anos, o benefi
ciadó com a posse. recebida não po
derá negociar com o imóvel, sob 'pe
na de comprador ser despejado após
decisão judicial, pela quebra unilate
ral do termo de compra, adianta Te
baldio Os lotes têm dimensões que
variam de 240 a 360 metros quadra
dos.

MORTALIDADE
A mortalidade caiu de 10 pa

ra 1%, afirma Marco Tebaldi satis
feito com o projeto, que já consumiu

pelo menos US$ 3 milhões e 500 mil
dólares. Avenidas modernas com 60
metros de largura, áreas de lazer -.
com campo de futebol, tubulação pa
ra escoamento das águas, luz, água,
posto policial e sistema de ônibus,
foram as melhorias para alterar ja
triste quadro negro de mortalidade
infantil num patamar altíssimo de
10%. "Dava tristeza de ver as crian

ças brincando nas águas podres das

ruas", salientou Tebaldi que é um

dos secretários mais prestigiados no
momento da atual administração.

c

-

. -�
loinville

"-

quer regiao

metropolitana
o deputado Adelor Viei

ra (PFL) o único representante
�<; Joinville na Assembléia Le
gislativa vem trabalhando para
a criação da Região Metropoli
tana' de Joinville. Já proferiu
várias palestras, com objetivos
de esclarecer à comunidade, os
benefícios. Ainda no dia 13 de
agosto abordou o assunto du
rante a reunião da AMUNESC
- Associação dos Municípios de
Nordeste de SC.

O autor do projeto vem

sendo com freqüência convida
do pelas autoridades interessa
das no assunto, especialmente
pelas associações de vereado
res, prefeitos e'outros segmen
tos da sociedade catarinense
para debater a questão.

O projeto deverá sei

apresentado para votação ne

Legislativo.
Segundo o deputado

Adelor Vieira, a proposta é
criar a princípio três grandes
regiões metropolitanas, a saber
Joinville; Blumenau e Flo
rianópolis.

As principais vantagem
da criação de regiões metropo
litanas, bem como as demais
unidades regionais, são de duas
ordens: o planejamento regio-.
nal integrado e a captação de
recursos.

O projeto, possibilitará
em muito, uma maior raciona
lidade na oferta de serviços e

infra-estrutura, reduzindo cus

tos e . equilibrando as dispari
dades sócio-econômicos, entre
os municípios. Com a apro
vação do projeto o deputado
entende que poderão ser ofe
recidas melhores qualidades de
vida à população.

. Finalmente toda adminis
tração municipal será benefi
ciada, pois haverá mais recur

sos, podendo ser alcançados
maiores projetos através de
ações conjuntas dos diversos
municípios que compõem are-Igião metropolitana.

ltAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Bandidos ecológicos atacam
Uma vergonha que em

pleno, ano de 93, a prefeitura
de Joinville seja obrigada a

realizar campanha publicitá
na, para diminuir a des
truição das árvores que são
plantadas nas ruas da cidade.
Estes marginais ecológicos
que aproveitam a escuridão
da noite para seus crimes
idiotas, deveriam ser tratados

c�m rigor pelo Poder Judiciá
no."

Os prejuízos são mui
tos, adverte o secretário Ariel

.Sem grana:__

Há vagas no
Conselho Tutelar

da Criança
A Secretaria de Desenvoi

vimento Comunitário informa
que continuam abertas até dia 27
do corrente as inscrições para o

Conselho Tutelar da Criança e

do Adolescente. A criação do
conselho foi autorizada pelo pre-
feito Wittich Freitag em decreto
assinado dia 12 de julho, possibi
litando assim a-proteção e ampa
ro de crianças que percebem
seus direitos desrespeitados, sen-,
do vítimas' de abusos, e explo
ração pelos próprios pais ou gru
pos de rua.

Segundo Márcia Alacon,
presidente dó Conselho Munici
pal dos Direitos da Criança e do
Adolescente, estão disponíveis 4
vagas p!ira conselheiro tutelar
com nível superior e formação na

área de Ciências Humanas e Ou
tras,;3 com nível de 2Q grau (Ma
gistério). Carteira de identidade,
título de eleitor e atestado ou

declaração que comprove expe
riência mínima de dois anos de
trabalho com crianças e adoles
centes. O atestado comprobató
rio de idoneidade moral deve ser

requerido no fórum e leva 2 dias,
para ficar pronto, acrescenta
Márcia. ,

Para fazer parte do conse-
lho o candidato deverá residir no
município de Joinville e ter idade
superior a 21 anos. A eleição dos
componentes será realizada na

sala do Tribunal do Juri no Fó-,
rum de Joinville dia 15 de se

tembro.

AFONTE
DASAUDE

Meninos de rua: ....'

---

Sesi -lança Projeto Vida Nova

Pizolatti, de Serviços Públi
coso

Os autores desta d�!i,
truição se escondem sob a cá!:-

rlit,�1a de todos os tipos: são
fi

.

os de papais, que após
as noitadas nos clubes, acham
bonito destruir árvores inde
fesas; são menores carentes,
que perambulando nas ma

drugadas não exitam em ar

rancar dezenas de árvores.
Sem contar com os marman
jos que tiram e levam para
casa para enfeitar seu� quin-

tais e jardins

A comunidade deve es-.
t�'atenta a estes movimentos
e denunciar "na Cara: dúra"
estes pilantas, atíótandd<pla
cas de veículos, descrições

,

destes marginais ecológicos.
A "Serviços Públicos" plan
.tando seis tipos de árvores
nos' bairros Ademar Garcia,
Santo Antônio, Bom Retiro,
Iririú; Saguaçú, Aventureiro
ena Distrito dé Pirabeiraba,

A Federação das' Indústrias O Centro de Atividades de
do Estado de Santa Catarina e o Sesi Joinville oferece aos menores parti
de Joinville lançaram o Projeto Vida cipantes do Projeto uma série de be

Nova, o qual tem por objetiva dar nefícios,' entre eles assistência odon-
oportunidade ao m,enor carente en- tológica, atividades esportivas etc ...

tre 14 e 17 anos. E uma chance de Para, participar do Projeto "Vida'
desenvolvimerito profissional e pes- Nova", o menor deve atender alguns
soai e por consequência mantendo-o pré-requisitos fixados pela entidade,
afastado das ruas e da delinqüência. além de ser necessário ter entre 14 e

17 anos, este deve estar frequentan-
u coordenador do Projeto do a escola e a família deve ter uma

Vida Nova na Manchester será o renda mensal não superior à 03 salá-
professor Antônio Carlos Polentini, ,rios mínimos. E dada prioridade
segundo ele, o Projeto "Vida Nova, também, aos menores com proble
envolve hoje 45 menores, os quais' mas familiares, isto é que sofram

atuam nos supermercados Sesi de, violência física, sejam órfãos ou que
Joinville e lá desenvolvem atividades .tenham :eessoas, com problema de íil
auxliares como: empacotamento de coolismo em casa.

compras, transporte das compras até Polentini disse ainda que "a

o carro dos clientes/recolhimento e seleção dos menores é bastante cri

organização das cestas e dos carri- teriosa e é realizada em parceria
nhos, auxílio aos operadores de cai- com a prefeitura municipal de Join

xa, verificando' preços de mercado- ville, através do Projeto Pequeno
rias, trocas de mercadorias com pro- Trabalhador. A pré-seleção é feita

blemas, entre outras. pelos técnicos da prefeitura e a se-

Os depredadores devem
ser denunciandos através do
telefone de número 33.1230.
No próximo ano serão plan
tadas mais, 20 mil árvores e

até o final do mês de setem
bro, mês do início da prima
vera �erão mais ,lO mil árvo
res. Todavia" com as ações
dos bandidos ecológicos,' te
remos muitos prejuízos. Os
autores de atos de vandalis
mo, devem ser punidos pela
Justiça com serviços comu

nitários.

íeção final fica sob responsabilidade
do Assistente Social 'do Sesi, que
realiza as entrevistas de contratação.
Os menores selecionados são treina
dos e orientados quanto às formas
de atendimento dos clientes, a apre
sentação pessoal etc ...

.

O Projeto "Vida Nova" vem
trazendo resultados sociais significa
tivos, e tende a aumentar, sendo que,
para a efetiva concretização do tra
balho é necessário um envolvimento
de toda comunidade empresarial. bem
como da imprensa, como . explica,
Antônio Carlos Poletini, coordena
dor do Centro de Atividades do Sesi
<fé Joinville. O coordenador coloca'
ainda que a intenção é estender o

Projeto para as indústrias locais, fa
zendo com que estas absorvam a

mão-de-obra do menor carente e as

sim possibilitando uma melhor cem

dição de vida para estes e seus fami
liares.

Meninos de rua:

Vem aí Projeto Planelinha
Quando a primavera chegar em

setembro, vida novas aos meninos de ruas

da cidade. Tentando evitar a proliferação
marginal infantil e juvenil, a Secretaria de

Desenvolvimento Comunitário estará lan

çando o agora batizado "Projeto Flanelí
nha", Os meninos estarão sendo contra..

lAdos para atuar nos estacionamentos dos,
estabelecimentos bancários. O secretário
Getúlio Ferreira" que recupera-se de uma

cirurgia, conta com o apoio, inicial, do
Banco do Estado de Santa Catrina e o

Banco Meridional.
Os garotos .passarâo por um

período de treinamento antes do início
das atividades. Os veículos somente rece

berão um trabalho de limpeza com o con-

sentimento do' proprietário, quereceberá
um folheto explicativo do projeto e ques
tionamento se aceita ou não a 'limpeza do .

veículo.

Inicialmente - explica Getúlio -

cada local terá apenas dois garotos em

cada período, matutino e vespertino. Os
valores não foram definidos, mas é certo

que o total da arrecadação reverterá em

pequenos salários aos meninos, que rece

berão orientações para serem evitados
conflitos. "Nãó queremos que estes garo
tos sejam confundidos com marginais",
apressa-se em dizer Ferreira. '

O Projeto Flanelinha - que está

recebendo este nome agora pelo Jornal
Hora H - certamente vai ser ampliado
com muita velocidade. Mesmo porque, a
comunidade não vai gostar de ver a proli
feração de meninos nas ruas, que amanhã

poderá tornar-se perigosos marginais, tra
ficantes, assaltantes to estupradores. "É
um trabalho sério e acredito que os ban
eos na sua totalidade vão prestigiar este
projeto", salienta Getúlio Ferreira. Peda
gogos e psicólogos que já atuam em pro
jetos com garotos menores abandonados'
vão acompanhar o trabalho detes garotos
que também receberão uniformes, Incen
tivos para que os garotos levem o dinhei
ro para casa, serão dados, "para aumentar
a renda familiar", diz Ferreira.

Fumo:

A guerra vai
.começar
Oficialmente vai começar a

guerra contra o cigarro no munící-
,
,

pio. O vereador 'Nelson Quirino
(PSDB) apresentou um projeto de
lei, dispondo sobre a destinação de
locais parà não fumantes, em esta
belecimentos com capacidade para
mais de 30 lugares. O espaço será
de 75%. A discussão vai ser quen-
te na Câmara de Vereadores.

mSfIFICANDO
Falando mais como médico

do que como vereador, Quirino
disse que

"
....

Os profissionais de saúde
advertem sobre os riscos decorren
tes do tabagismo para os fumantes

passivos, isto é, aquelas pessoas
,que não fumam mas estão em con

tato diário com a fumaça de cigar
ros, charutos ou cachimbos.

Pesquisas' demonstram que,
nos recintos .aonde se fuma, con
forme a quantidade de cigarros
consumidos e as condições de ven
tilação, as concentrações de C02 e

elementos químicos outros de na

tureza maléfica, sobrepassam de
milhares de vezes o padrão de

qualidade do ar.

Este é o caso da área inter
na de restaurantes, bares, lancho
netes' e assemelhados, onde gar
'çons e outros funcionários" assim
como "os clientes não-fumantes, fi
cam expostos aos malefícios da
fumaça dos cigarros,

EESQUISA
De acordo com pesquisas

realizadas pelo Centro de Contro
le e Prevenção de Doenças dos
EUA, o fumo passivo aumenta em

50% as chances de empregados
em bares e restaurantes terem
câncer de pulmão. Há, em média,

,

duas vezes mais fumaça de cigarro
em restaurantes fechados do que
em escritórios. Nos bares, a con

centração é ainda maior.
A Agência de Proteção

Ambiental dos EUA estima que
três mil casos anuais de câncer de

pulmão derivam do fumo passivo. '

O risco para os funcionários de
bares e restaurantes foi sugerido
por seis estudos diferentes anali
sados pelas autoridades médicas
dos EUA.

,

BRECHO MOTOR PIFOU ...?CORRETAGEM DE MÓVEIS E IMÓVEIS
COMPRA: TV - BICICLETAS - SOM- �/ A solução é ESR - ELÉTRICA SÃO ROQUE.

MÓVEIS REBOBIN,AMENTO DE MOTORES ELÉTRI-
PAGAMENTO À VISTA EM DINHEIRO COS E MAQUINAS DE SOLDA.

CORRETOR DE IMÓVEIS CREDENCIADO -

AV. PROCÓPIO GOMES, 1.364 - Tel. Reca-CRECI5176
Rua: Comandante Eugênio Le[fcer, 57

- Centro dos - 0474 - 36-2960.
Telefone - 22- 09

ACSO - COMÉRCIO LTDA.

Instalação de Telefones em prédios e residências.
Consertos de Telefones - Máquinas de escrever
- Máquinas de calcular - Registradoras - Servo
Telefonia. '

R. Príncipe. 859-Centro - TEL 0474 - 33-3143.

� VITAM,riA A - Cápsulas
• VITAMINA E - Cápsulas
• ÓLEO DE GERME DE TRIGO - Cápsulas
• GELATINA PURA - Cápsulas
• LECITINA DE SOJA - Cápsulas
• ÓLEO DE FíGADO DE BACALHAU -

Cápsulas
• G\lARANÁ NATURAL DA AMAZÔNIA"
COmprimidos e pó

• L�VEDURADECERVEJA - Comprimidos
• A!L.CACHOFRA PURA - Comprimidos
• SPIRULlNA - Cápsulas
• ÓLEO DE ALHO - Cápsulas
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Hoje
Acontece hoje o 10 Joinvil

le Fashion numa organização do
Núcleo Setorial de Confecoionís
tas ligado a Associação Comer
cial e Industrial de Joinville, com
apoio do Sebrae. -Este encontro

que reunirá: empresários ligados Serão apenas 11 fabrican
a moda e confecções, terá a par> tes das micro e pequenas empre
ticipação de lojistas de todo Es- .sas do ramo de confecções de
tado. A promoção será efetivada Joinville. Para o empresário Ar
no Paternon Prinz Suíte Hotel, no Rocha Alcântara, este 10
na Rua Otto Boehm, 525, no Joinville Fashion será uma ótima
centro de Joinville. A presença oportunidade para os lojistas co

de 11 empresários de pequenos nhecerem o que estamos fazendo
portes, irão apresentar um sofis-' em termos de moda. "Acredito
ticado desfile de moda, para uma que após este dêsfile, vamos ter

platéia de apenas 300 convida- que aumentar nossas pro-
dos. duções" .

O evento apresenta em Proprietário da Con-
forma de desfile as coleções pri- fecções ElIa Ltda., responsável
mavera-verão 93/94. O objetivo pela grife ELIA JEANS, Amo
do evento é fornecer ao público emprega 23 funcionários dividi

atacadista, novas opções de .dos em dois turnos de trabalho e

compra e informações de que produzem mais de 3 mil pe
tendência, proporcionando inte- ças de roupas por mês. Alega di-

Raimundo quer
o palácio
o PFL sonha em man

ter-se no comando do gover
no estadual. Para isso tentam

organizar uma chapa majo-
,ritária visando as eleições de
94, tendo à frente o ex-prefei
to de Lages, Raimundo Co
lombo. Integrantes da "União
por Santa Catarina" os pefe
listas querem um nome na

disputa para vencer as

eleições e derrotar quem sabe
o senador Espiridião Amin,
até agora o campeão das pes
quisas eleitorais.

O prefeito de Joinville,
Wittich Freitag, apoiou o

nome do "Raimundão" hoje
presidente da Celesc, mas,
um nome pouco conhecido no
Estado. O jogo político do
PFL deverá ter muitos lances
até'a definição=de nomes no

próximo ano.
,

Muitos afirmam que o

PFL deverá ficar mesmo atre
lado ao PPR, liderado pelo
ex-governador e atual sena

dor 'Am�. Na avaliação dos
mais céticos, 'o nome do Rai
mundo será bom, para com

por na vice-governança com

Amin.

BANCÁRIOS

- 12 Joinville Fashion
gração entre compradores e fa
bricantes.

Os pequenos

ficuldades, altos impostos e um

mercado de trabalho cada vez

mais competitivo.
O 10 Joinville Fashion pa

ra Amo deixa o empresário exul
tante. "Era o que precisávamos
para nossa divulgação. Joinville
que não tinha tradição no campo
das confecções vai ficar sabendo
da nossa produção e criação".
Há uma expectativa de que pelo
menos 90% dos lojistas da cidade
estarão presentes.
/

A empresa é especializada
'

em confecção de jeans e partici
pa há vários anos das feiras têx
teis de Joinville, que este ano

está cobrando algo em tomo de
US$ 980 dólares por um box de
venda. Amo Rocha diz que os

meses de outubro, novembro e

dezembro são melhores porque
as vendas aumentam considera
velmente. "No verão é melhor

para a venda de jeans", diz com

a experiência de quem já partici
pou de feiras no período do
verão em Itapemà e Camboriú.

Programa
O 10 Joinville Fashion

tem programa definido. Às 20
horas coquetel de abertura, às 21
horas a abertura oficial sendo

que 15 minutos após, o desfile de
coleções primavera/verão 93/94,
com a presença das seguintes
empresas: Rone Fashion Indús
tria e Comércio Confecções Lt

da., Confecções Xander Ltda.,
Ney Ramos - Ind. do Vestuário,
Romadi Confecções Ltda.,
Oceano Ind. Com. Artigos Es

portivos, Dora Confecções, Ci
thin Confecções Ltda., Con

fecções ElIa Jeans Ltda., Ind.
Cõm. Confecções Karlene, Qua
tro Roupas e Acessórios Ltda. e
E. Luiz Ind. Com. Confecções
Ltda.

Os apóstolos da política
ROBERTO BISONI - A praia

Vigorelli deve ganhar em breve uma

praça de esportes que terá como

atração principal um campo de fute
bol suíço. A informação é do verea

dor Roberto Bisoni, que encaminhou

oficio ao executivo municipal fazendo
solicitação neste sentido. Bisoni res

salta, que uma região de lazer como a

Vigoreü: não pode ficar privada de

uma áreapara aprática de esporte. '

JORGE LUIZ MONENARI -

O vereador entrou com um pedido
junto à Secretaria de Agricultura e

Abastecimento do Estado de Santa

Catarina solicitando uma parceria
com a Prefeitura Municipal de Join
ville e a Secretaria 'da Agricultura do

Estado, para a edificação de três bar
ragens, que visam a estocagem de

água destinada à irrigação dos arro
zais joinvilenses localizados na região
do Piraí e Santo Antônio. Monenari

explica que o Piraí será beneficiado
com duas barragens dentro do projeto
e o Santo Antônio com uma. Ele ga-

.

rante que com a construção das bar

ragens, a produção de arroz na cida
de aumenta em 50por cento.

CARLITO MERSS (PT) - Su

gerindo, ao executivo a construção de

uma escola e jardim de infância no

Loteamento Estevão de Matos. Diz ele

II

que a região vem crescendo assusta-

,
doramente, há muitas crianças e por
isso a urgência num educandário.

Carlito quer saber como está a con

tratação dosprofessores aprovados no
concurso.

DIETER NEERMANN (PFL)
- Pede ao secretário de Educação
Paulo Bauer, do Estado de S'C; II

construção de uma escola de segundo,
grau no bairro Bom Retiro. A zona

norte está carente do ensino de segun
do grau, existem muitas reclamações
epoucas vagas.

JOÃO PESSOA MACHADO

(PMDB) - Quer a máxima urgência
do executivo na colocação de grades
nas bocas de lobo na Rua Ibiza, no
bairro Floresta. Muitos acidentes por
este motivo. Pedestres e motoristas

estão caindo nos buracos abertos.

GUILHERME VOSS (PPR) -

Muita queda de energia no Lotea

mento Werner Pabst, em Pirabeiraba.

Muitas quedas provocando prejuízos,
queimando aparelhos. Os moradores

querem um transformador de maior

potência e, com razão.

VILSON JOÃO RENZETTI

(PPR) - Mais segurança no'bairro
Escolinha. Ele pediu um posto poli
cial para o bairro para dar maior se

gurança para a população cada vez

Um baú carregado de
Ao •

prermos

MERCEVILLE

mais numerosa. Implantaçfío urgente.

JOSÉ VILSON (PFL) - O ve

reador quer que o comando do 8º Ba
talháo da PM implante com urgência
umJ guarita com policiamento cons

tante no Conjunto Educacional Cas
telo Branco. Muitos furtos, arromba
mentos e agressões, preocupam os

moradores. O comandante do Bata
lhão da PM, tenente coronel Lourival

de Souza vai receber o pedido ofi
cialmente napróxima semana através
de oficio a ser enviado.

LUIZ BINI (PFL) - Quer o
vereador pefelista que o secretário de
Saúde do municipio, promova junto
àf farmácias e drogarias estudos vi
sando a criação de plantões das

farmácias nos bairros, em fins de se

manas e feriados, 24 horas. Uma boa

pedida.
ODIR NUNES - Ele pediu ao

plenário da Câmara aprovação para
uma homenagem especial ao bispo
Dom Gregório Warmeling, que no

próximo dia 5 de setembro comemora

o Jubileu de Ouro Sacerdotal. Disse

que o bispo tem uma folha de reali

zações no campo pastoral das mais

elogiáveis. Logo Dom Gregório vai se
aposentar por ter atingido a idade

permitida pelo Vaticano.

Agora em Ioinville a sofisticada loja do Baú da Felicidade.
•

Aberta diariamente no horário comercial, vocêpode trocar seu carne
. quitado, por lindosprêmios .

Assista todos os domingospelo SBT - programa Sílvio Santos.

Baú da Felicidade - em Joinville
Rua: Itajaí - lU - Tel.: (0474) 33-5403

Comércio de auto peças para caminhão
A casa do caminhoneiro

Ótimos preços
Estoques de todas as peçasp/caminhão:

Não se engane
Rua: João Colin - 2.900 - Tele 35-3015 / 35-4711 -

Tel/Fax: (0474) 35-4625

A UNIÃO DE TODOS LEVA À VITÓRIA
PROCURE SEU SINDICATO
- SINDICALIZE-SE E PARTICIPE, ,

A LUTA POR MELHORES SALARIOS E DE TODOS,
SINDICATO DOS BANCARIOS DE JOINVILLE
RUA: ITAJA! - 410 - TEL 22-3022

'

Olimpiatur
Passagens aéreas nacionais e internacionais, excurçôes

,

, para qualquerparle do país
Vende ainda passagens de ônibuspara todo Estado.

Conheça um mundorealmente fascinante pela
Olimpiatur

Rua: 9 de Março 734 - Tel.: 22-1755.

Não percaa linha

_ A Fone Center - Bolsa de Telefones
Compra - aluga - vende e financia seu telefone

10 anos de segurança no. mercado
Rua: Mário Lobo 61 - sala 12U

Tel.: 22-7777

Não seja turista de uma
. "

praia so

Conheça Balneário de Barra do Sul, a
princesa daspraias catarinenses,
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Agenda
do Zaca·

As fridas no Raraih

________________________Aires ZacaTias_

Amor tem côr?

Fazer um concurso

para escolher a Rainha da
Fenachopp no .Rariab? Sei
lá... tenho minhas dúvidas.
Deveria ser uma "avant
premiere" da Festa Nacio
nal do Chopp. Mas fazer o
qu�' Vamos dia 3 de se

tembro para o Rariah, às
22 horas, sacar a mais bela
loirinha. Torcemos para
que as candidatas desfilem
de maiô. Senão vai ser um
saco ver as belinhas de
roupas quentes e pesadas.

.
Os organizadores devem se
tocar.

Sucesso dos Betos

Beto Carrero fazendo
sucesso com o Beta Carre
ro World, será um dos ju
rados do concurso da Rai
nha da Fenachopp. En
quanto isso o Betão, faz
sucesso na FM 103, todas
as sextas das 22 às 24 ho
ras, apresentando "Black
Incal" e as grandes bandas
de rock Rock puro, na jo
gada. Por outro lado, o ou

tro Beto (também Zaca
rias) começa a se assanhar
aqui no Hora H Este, faz
sucesso como professor no
Celso Ramos.

Jovem aos 50

Aos 50 anos a Socie
dade Floresta ainda é -

um

clube jovem. Haja força
para curtir as grandes festas
que vêm por aí. Prá sua

agenda:
04/09 - Inauguração

do restaurante do' clube,
com música ao vivo.

06/09 - Baile dos 50
Anos

Conjunto Corpo
Alma.

07/09 - Discoteca dos
50 Anos - 2 pistas, Stylo
popsomjCorpo eAlma

11/10 - Festa da
Criança no Ginásio

06/11 - Baile deAber
tura das Piscinas - Conjun
to Chama Internacional
BandShow.

O atual presidente
Luiz Roberto Nunes Gla
van vêm trabalhando a mil
para que tudodê certo. Ho
je, sexta-feira, tem a SU
PER SEXTA DE OURO,
um grande baile, um ótimo

conjunto. Imperdível.

Só elas

Gatinhas, corôas,
panteras. Mulheres enfim...

Um local para elas. E o

"Tragos & Papos", Uma
loucura. Mulheres e feras
interessantes. Descasadas,
casadas, solteiras, mulheres
emancipadas aproveitam o

"local para altos lances. Alí,
ninguém troca receita de
bolo ou de tricô. E na zona

norte, na rua Blu.

Saca a sacanagem
.

O Estadão (SP) pisou
na bola e chuta para es

canteio. Para tirar um sarro
da Folha (SP). ilustra
matéria para o caderno Q,
com o Tião Macalé, o hu
morista que usa o bordão

"Nojento...
"

para tirar uma
casquinha da Folha. Mais
do que nunca o Estadão
foi preconceituoso e racista
neste episódiQ. Os black
brother do pais inteiro na,

. maior bronca.

De presidente a prefeito

O presidente da Câ
mara, de Jô, o vereador
Vilson Renzetti reuniu ami

gos jornalistas para um p_a_
po ameno; Seleção, politi
ca, cinema, mulheres, rolou
na maior animação. Não

e escondeu: vai ser prefeito
de Jô, na virada do,século.
Garante que tera con

dições, depois que os eleito_
res sepultarem os atuais

medalhões. Virada do sécu
lo, gente nova. Sonho.
possível.

O programa Você De
cide, do dia 18/08 mostrou
a verdade racial brasileira.
O preconceito contra o ne

gro ainda está latente.
"Não sou racista, mas, não
deixo minha filha casar
com um crioulo... ". Isso é
papo comum na loira Join
vil/e, dos descendentes
criadores da teoria da raça
ariana pura. Hitler era um

deles.

Ciuminho

Bem que tentaram fri
tar o coordenador político
da prefeitura da nossa ci
dade. Freitag não foi na on

da e o médico Amaro Joa
quim Alves mais forte do
que nunca.' Frequentador
assíduo do Ao Bar e Cha
monix. Um grande cara,
um papo inteligente. Com
ele o prefeito elevou o nível
do secretariado.

leB/Nova

Professor Tauri, mu

dando todos os .. conceitos
de escola. Com suas' uni
dades escolares, Colégio
Nova Era,' Supletivo Nova
Era, ICB Informática, me
lhorando o nível das esco

las particulares. Em pouco
tempo um tremendo cres
cimento .

Bamba

Osvaldo Zattar Filho
secretário de turismo da
Bela Ilha da Babitonga,
cuidando com carinho a

programação para a tem

porada do próximo verão.
Antes acerta detalhes da
Festa da Padroeira, Nossa
Senhora das Graças, no

dia 8 de setembro. Pagode,
sere�ta, peixes,.animação e

mutta reza na progra
mação. Bamba coordena
ainda seu belo hotel e res

taurante Zibamba.

Não é Marinara ...

Mas, explode coração

Acreditamos?

Depois de Delfin Neto, Maluf, PC Farias, Pamirf! l! técnico
da Seleção Brasileira, é um carinha odiado pelos brasileiros. Seu
joguinho é medíocre, seus jogadores estão perdidos. Como nós
acreditamos que a inflação um dia vai acabar, não custa 'nada
acreditar no sucesso da turma comandada pelo Carlos Alberto
Parreira. Afinal, uma parreira dá bons cachos de uvas várias ve

zes.

20 ANOS DE SERViÇOS. EVOLUINDO PARA
FAZER MAIS PELO CLIENTE, UM PÉ LÁ-OUTRO CÁ.

nsville TRANSPORTES E SERViÇOS LTDA.
• JOINVILLE • BLUMENAU • BRUSQUE • ITAJAí • JARAGUÁ DO SUL
• s. FRANCISCO DO SUL. PARANAGUÁ • SANTOS. S. PAULO
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Empresário critica ambição política
"Será um suicídio e1ei- "os projetos pessoais não po

toral Joinville lançar de 15 a dem ser colocados acima dos
20 candidatos a deputado es- ' interesses da comunidade. Os
tadual", a reação indignada é votos são pulverizados inca
do empresário Edgard Nelson pazes de eleger um número

. Meister, eleito recentemente; suficiente para obter do go
presidente da ACIJ. Ele de- vemo estadual tudo aquilo
fende o fortalecimento eleito- que a cidade precisa e mere-

ral da maior cidade do Esta- ce".'--
.

do, quy mes.mo tendo mais de
. _ �eis!er diz que a inju�-

200 mil eleitores, na Assem- tição nao e cometida por lei,
bléia Legislativa tem apenas

.

Para ele há necessidade de
Um deputado. Preocupado uma "revisão, das posturas
com a fraca representação historicamente equivocadas
política joinvilense diz que de nossos partidos locais".

,Apromessa
(Malvina Locks)

Em campanha para prefeito
municipal foipromessa do Sr. Witting
Freitag priorizar e valorizar o "SER
VIDOR" através de salários justos e

compatíveis com o mercado, mas

após 8 meses de administração po
demos constatar que a nossa situação
continua cada diapior.

Hoje vivemos com um salário
miserável e com o fantasma das de
missões aleatórias, pois desconhece
mos os critérios e o que percebemos é
q,ue o tão prometido enxugamento da
máquina está sendo feito por baixo,
enquanto que pessoas admitidas por
questões políticas permanecem no

quadropercebendo altos salários.
_Nos preocupa a manutenção

da qualidade do "Serviço Prestado à
Comunidade'; pois / além das de
missões de funcionários qualificados,
observamos uma gfande evasão de
profissionais excelentes que não su-:

portam sobreviver com os salários
praticadospelaprefeitura.

Nós servidores queremos pres
tar o melhor serviço à nossa comuni
dade mas para que isso seja possível
precisamos ser valorizados enquanto
profissionais.

Após esses meses temos dúvi
das de que o Executivo Municipal se
preocupe em manter a qualidade des-

.

se serviço pois não houve avanço nas

reinvindicações da categoria e conti
nuamos em situação lamentável.

Perguntamos a nossa comuni
dade: É possível viver com dignidade
recebendo um salário de CR$
6.495,75?

(Maivina Locks - diretora de
Relações Trabalhistas Sind: Servido
res llle.)

Joinville já teve quatro depu
tados, sem mágicas, alerta
Edgard Meister dizendo ape
nas que no passado usaram

bom senso e um pouco de
visão tática. .

A prática do lan
çamento exagerado de candi
datos "é uma. demonstração
das ambições pessoais". Nu
ma análise rápida, a história
poderá repetir-se. O número
de possíveis candidatos a de

putado estadual por Joinville
Já chega a 20 nomes.

Bancários querem piso de CR$ 39 mil
Os bancários estão em dis

cussão com a Federação Nacio
nal dos Bancos - Fenaban - no

vos reajustes salariais e, apesar
de várias reuniões não foi possí
vel nenhuma das partes chegar a
um denominador comum, Ilton
Belli, presidente' do Sindicato
dos Bancários de Joinville na

semana passada esteve partici
pando de uma rodada de nego
ciações em São Paulo mas os.re

sultados foram negativos. Se os

líderes sindicais reivindicam um

piso salarial de CR$ 39 mil cru-

• •

NAO ENTRE NA CONTRAMAO
Legalize seus documentos, ande com tranqüilidade.

DESPACHANTE CATARINAO
EMPLACAMENTOS - RENOVAÇÃO CNH -

IPVA
.

DESPACHANTK{;ATARINÃO - NÃO DEIXA
VOCENAMAO

RUA SANTA CATARINA, 492 - TEL. 36-3771

MATERIAL DE CONSTRUÇÃO ROSA
CIMENTO - CAL - MADEIRA- AZULEJO

- LAJOTA - MATERIAL ELÉTRICO E
HIDRÁULICO

Av. São Francisco, 198 - Sal. Barra do Sul
TEL.: 48-1072

zeiros (salário mínimo calculado
pelo DIEESE) a Fenaban
mantém-se irredutível nos CR$
26 mil, 326 cruzeiros reais.

Duas rodadas de nego
ciações infrutíferas, segundo Bel
li que reivindica reajuste total da
inflação do mês anterior e estabi
lidade durante a vigência da con

venção. Os sindicalistas bancá
rios querem uma produtividade
de 20%. A Fenaban por sua vez

não dá muitas esperanças aos

bancários e não oferece mais do
que 10% de produtividade, e rea-

juste para todas as faixas salariais
oscilando entre 54,89 + a

98,13% de acordo com os resí
duos das antecipações salariais e

ainda reajustes no bimestre entre
80 a 85% da inflação do período.

Ilton Belli diz que hã um

certo nervosismo na categoria,
diante da relutância dos ban

queiros em conceder um reajuste
digno à categoria e diz que "po
derá haver paralisação". A Fe
naban nas negociações represen
ta os bancos particulares.

São João
do Itaperiú
Administração voltada ao

desenvolvimento da comunidade.
Construindo escolas, praças,

ambulatórios.

UMA NOVA CIDADE, UM NQVO
TEMPO, UMA ADMINISTRAÇAO DE

. TRABALHO E PROGRESSO.

Administração:
José Acácio De(mõnego

A1erta: _

Celesc produz
apenas 6%
de. energia

A região de Joinville in
cluindo Jaraguá do Sul, é res

ponsável pelo consumo de 12%
da energia consumida no Esta
do.

Há preocupações de que se

não houver investimentos no

setor, poderá ser reduzida a

energia prejudicando o maior
parque fabril catarinense. Para
acalmar o empresariado, o pre
sidente da Celesc, Raimundo
Colombo, esteve na cidade
adiantando que a Ceiesc está
disposta a investir mais de US$
'65 mil dólares na Usina Hi- ,

droelétrica do Cubatão (Join- I

ville) que ao entrar em ope
ração vai produzir mais de 45
megawatts.

I
, Raimundo Colombo i

adiantou que no Estado a Ce
lese vai ter investimentos de

- US$ 25 bilhões de dólares. De
verão ser beneficiadas as mé
dias usinas espalhadas pelo Es
tado. Colombo explicou que os

Estados do Paraná e do Rio
Grande do Sul produzem os

100% da energia consumida.
Alegando que Santa Catarina
tem uma boa bacia hidrográfi
ca "não pode desperdiçar es�e
potencial e VaI S1D1, construir
usinas pequenas, médias e

grandes". A Celesc segundo
ãfirmações de Raimundo Co
lombo gera apenas 6% da
energia consumida em todo

,

Estado, para ele um índice bai-
xo.

PETISQUEIRA·PINHEIRO·
Promoçlo

Todas as 6�L
sábados e
domingos

. mulheres
acompanhadas
não pagam.

Rua Rio' Branco, 299 - lone (.0474)
22·9090. Jlle. .

.

CASA DA RESINA
ESPECIALIZADA EMREsINÀs DEALTA

QUAf-Il)ADE. RESINAS, ARALDITE, JEPÓXI),
POLfESTER, FIBRA DE VIDRO. PINCEl!$, LIXAS,
MASCARAS, FITA CREPE, MASSA PLASTICA,

THINNER, CASCOU, CASCOREXEMUITOMAIS
PRODUTOS.

GERENCIAMENTO: MESSIAS BUCCI

R. GUAÍRA - 528 - SALA A - TELEFAX -

37-1931

ROTISSERIE GALDINO
Rua Santa Catarina, 925 - Floresta
Fone (0474) 26-0694
98210-100 - JOINV�LLE - se

COMERCAL

I ,ti] ,Ha! I ,mEmil
o Forro de pinus o Madeiras
o Esquadrias o Materiais para
construção

Rua Monsenhor Gercino
2294 - Itaum

.

Fones: 36-0905/36-2847
Joinville - se
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São João do Itaperiú:

Prioridades com escolase lazer
O· prefeito Saul

Zamboni (PMDB) de
Garuva fez esta semana,
uma avaliação do seu

governo. Preocupado
com o crescimento da
cidade, resolveu dar in
centivos para ampliar a

área agrícola do mu

nicípio. Elabora um

plano para ampliar os

atuais 220 hectares para
660 hectares objetivan
do triplicar o cultivo de
arroz irrigado. A prefei
tura está custeando 30%
desta expansão. "Não
será fácil às indústrias
se instalarem aqui,
então somos obrigados
a dar incentivos a agri
cultura, para termos a

possibilidade de diversi-

ficarmos nossas plan
tações".

A banana principal
produto cultivado' em

Garuva, "anda com pre
ços em baixa nesta épo
ca do ano", lembra
Zamboni. Agora com o

Mercosul os bananicul
tores estão melhorando
seus produtos melho
rando a colheita e inves
tindo nas embalagens
para vencermos o mer

cado internacional",
sALÁRIos

Saul . Zamboni re
duziu aomáximo o qua
dro funcional da prefei
tura. Ao assumir o co
mando encontrou um

grupo de 182 funcioná
rios, agora reduzidos em

151. Os salários vão de
CR$ 5 mil 600 cruzeiros
reais o piso até CR$ 18
mil cruzeiros reais para
um secretário munici
pal, que são apenas qua
tro. O vice-prefeito Ivo
Nagel ocupa a Secreta
ria de Obras; Chefia fie
·Gabinete e Agricultura
acumulada pelo Sidnei
Pensky; Secretaria de
Finanças, Célio de Oli
veira (funcionário há 30
anos); enquanto a Se
cretaria da Educação é
ocupada pela professora
Leoníce Ducatti Ferraz,
funcionária do Estado
colocada à disposição
do município.
SAUDE E ESPORTE

Para tentar a cons-

Garuva triplica cultivo de arroz
O prefeito José Acácio

Delmônego, de São João de
Itaperiü fez na HORA H
uma avaliação da sua admi-

.

nistração . no recém criado
município. Dando prioridade
este ano à educação, José
Acácio (PFL) inaugurou no

domingo passado a Escola
Municipalizada Ribeirão da
Lagoa, onde investiu quase

i CR$ 400 mil cruzeiros reais.
i Com capacidade para abrigar
I 40 alunos, "esta escola foi a
terceira obra municipalizada
da educação", diz o prefeito
afirmando que está este ano

gastando os 25% do orça- Como a cidade. não pos
mento com a educação, con- sui ainda abastecimento de

forme dispositivos constitu- água tratada, o prefeito está

cionais. investindo mais de CR$ 1 mi-

O outro projeto em an- lhão de cruzeiros reais, .na

damento na. área educacional construção de um reservató
é a reformulação da Escola rio de água e instalações para
Básica. Elvira Farias Passos, abrigar o prédio da CASAN.

que no próximo. ano passa a O reservatório que está-sendo

chamar-se colégio, pois será construído no Morro do Pe

implantado o ensino de se- dro Crispim terá capacidade
gundo grau.: Investimentos para 125 mil litros de água
nesta escola chegam aos CR$ que serão distribuídos pelos
8 milhões de cruzeiros reais, 14 quilômetros de .tubos que
dos quais apenas CR$ 1 mi- estão sendo implantados.
lhão de cruzeiros reais do
município. José Acácio está
construindo cancha coberta
com capacidade para 540 lu
gares, na área esportiva anexa
a escola, além da pavimen
tação com lajota e muros e

Um jardim de infância. A obra
será inaugurada no dia 13 de
Novembro, coincidentemente
dia do aniversário do prefeito.

TELEFO�CELULAR
Para solucionar os pro

blemas telefônicos nas locali
dades mais distantes, José
Acácio resolveu investir na te
lefonia celular, ao invés das
linhas normais. Com investi
mentos de CR$ 560 mil cru
zeiros reais implantou duas
centrais, sendo uma em Santa
Luzia e a outra no Porto de
Itaperiú e até o final do ano

serão mais duas.

ABASTECIMENTO DE
ÁGUA

sALÁRIOS·

Com um orçamento de
CR$ 36 milhões de cruzeiros
reais para 93, o prefeito José
Acácio gasta, apenas 15,7% da
arrecadação ao pagamento
dos 52 funcionários distribuí
dos em apenas quatro secre

tarias. Uma professora de 20

horas aulas, percebe Um salá
rio em torno de CR$ 9 mil e
200 cruzeiros reais, sendo que
a de 40 horas tem um fatura
mento médio de CR$ 20 mil
980 cruzeiros, "o que consi
dero muito bom aos padrões
deste município que tem ape
nas oito meses de vida, "rea-

. ge eufórico o prefeito que dá
na média um piso salarial de
CR$ 13·mil cruzeiros reais.
Atualmente vem dando rnen

salmente a reposição da in
flação, garantiu que em janei
io do próximo ano dará 100%
de aumento.

A partir do próximo
mês de setembro, a prefeitura
de São João de Itaperiú vai
implantar o Prêmio Produti
vidade para os motoristas.
Sendo que os melhores rece

berão grandes incentivos e

prêmios garante José Acácio.

trução de um gmasio
coberto, o prefeito. Saul
deverá ir à Brasília nos

próximos dias, conseguir
junto ao Ministério da
Educação, recursos na

.ordem de CR$ 9 mi
lhões de cruzeiros reais
para este prdjeto com

capacidade para 1 mil
pessoas sentadas,

No plano de as

sistência à saúde, Zam
bani implantou ambu
latório médico com

atendimento 24 horas
por dia. Também as
sistência odontológica
funcionando das 8 às 22
horas, com três profis
sionais, sendo que a po
pulação tem o

'

atendi
mento gratuíto.

São João Itaperiú

ganhará SC-413
.

Se depender do Departa
mento de Estradas de Rodagem
do Estado, 6 município de São
João do Itaperiú logo ganhará
sua rodovia. O DER através da
GELIC - Gerência de Licitações
- já publicou o editai às empresas
para elaboração do projeto de.

engenharia da rodovia SC-413,
que ligará São João até Massa
randuba. A estrada já foi batiza
da de SC-413, que numa ex

tensão de 34 quilômetros che

gará a BR-l01, na altura do Pos
to Maiochi, bem próximo ao tre

vo de acesso a Barra Velha.
Na semana passada o pre

feito José Acácio (PFL) esteve
errr'contato com o Secretário de

Transportes do Estado, Gouvêa
da Costa, que garantiu tão logo o

projeto esteja pronto, a liberação
de recursos a obra.

'Posto Amin Ltda.

Gasolina; áleos, lavagem e
� lubrificantes.

O melhor atendimento da Zona Sul da
cidade.

De 2ª a sábado das 6 horas às 22
horas.

Domingos e feriados das 6 horas às 20
horas.

Rua Santa Catarina, 1870 -

Fone: 36-0763

PECAS·AGULHAS
E APARELHOS
N\ÂQUlNA5 OE

COl\lE

Filosofia
na primavera

Ouando a primavera chegar,
professores e alunos poderão filosofar
ainda mais. Joinville vai sediar o 40
Encontro Estadual dos Alunos e. Pro
fessores de Filosofia no Primeiro
Grau. A coordenação é do Centro Ca
tarinense de Filosofia no 1° Grau,
Colégio Bom Jesus e o Colégio Santos
Anjos. Vão participar pelo menos 19
colégios com alunos das oito séries do
primeiro grau. Troca de experiência,
aprendizagem formal e informal, inte
ração entre as pessoas e as insti
tuições, são alguns dos objetivos a se

rem alcançados neste movimento edu
cacional.

ABAIXO O REGIME
ATALlBA - TEL 22-1870
13 tipos de carnes assadas.
Alto da Rua 15 de Nov. - Pr6x. Expoville
-'- BR-101
IlERKELLER - TEL. 22-1360
Comidas típicas alemãs
Quartas e sábados melhor feijoada de se
- Rua 15 de Novembro - Centro
JUCALEMÃO - TEL. 22-9750
Comidas típicas alemã� - Rua Ministro
Calógeras, 1407
MAMMA MIA - TEL. 22-1635
ótima cozinha italiana
Rua Rio Branco, 193 - ao lado Museu
de Colonização do Imigrante
COSTELÃO - TEL. 36-0286
Carnes e cOsteias assadas
Rua Botafogo, 619
PETISQUEIRA PINHEIRO
TEL. 22�9090 - Ótimo rodízio de peixes,
camarões, sopas - Rua Rio Branco, 229
- Ao lado do Museu de Colonização do
Imigrante
RESTAURANTE DA LAGOA
TEL. 27-1422 -'- Especializado em frutos
do mar - Em frente a Lagoa do Saguaçu
- Espinheiros
CHURRASCARIA REX - TEL. 35-1722
Picanha fatiada, baby beef - Rodízio fatia
do de carnes - Sábados - feijoadas -
.Rua Blumenau, 3.097
MOINHO DA OlA...:.. TEL 22-5888
Comidas alemãs, chopp, chocolates
BR-101- Km 42 - Próx. Vi�duto
GALPÃO CRIOULO - TEL. 22-3096
Carnes assadas, alcatra, costela
Av: Getúlio Vargas, 1169 - Ptóx. JEC
RESTAURANTE·NATURAL
Comidas naturais, saladas, sucos, sobre
mesas. Anexo feira de frutas e verduras.
Ruà 15,de Nov. ao lado Cine Palácio.

MÁQUINAS DE
COSTURA E

, ACESSÓRIOS LTDA.

"

I UMA NOVA ROTA

..
'

. Muerog P't�eipe.<J de jOOlviQQe
UMA NOVA CIDADE
UMA NOVA PRAIA ....

BARRA DO SUL. .. A PRINCESA DAS

\!�=�ooOOllde
PRAIAS ÇATARINENSES.

SOL, PRAIA, SURF, PESC.t;1 ART'fSANAL, .

AREIAS MONASITICAS)

".., eovtida. teto. �oopog. e eBCO(h. INCLUA NO SEU VERÃo. .. BARAA DO SUL

ADMINISTRAÇÃO: DOUGLf\S DE
r--

SOU�/MICKEY /

. '�d,

FAX (0474) .IS 848G
.

TEL(047412.25899
RUA O"f'TO SOE�W\ 357- oJOIIIIV':'LJ!-SC
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Escolinhas de esportes
abrigam mil alunos

Na "Pátria das chutei
ras" onde há pelo menos 140
milhões de técnicos de fute
bol, a preferência da juventu
de dos anos 90 são por espor
tes como vôlei e basquete.
Também pudera, depois das
exibições de Tande, Marcelo
Negrão e Giovane, há uma

grande preferência pelo vôlei
que "vale ouro".

A Fundação
Municipal de Esportes que
tem a frente o coronel Silvio
Casali, abriga em suas fileiras
pelo menos 1 mil atletas. Par
ticipam das escolinhas de vô
lei, basquete, futebol de salão,
handebol, atletismo, ginástica
ntmica, desportiva, tênis de
mesa, punhobol, xadrez, judô,
tênis e natação. Ninguém
quer saber do futeboL.

o sucesso é comemora

do pelos diretores da FMEJ.

Shows & bailes

Anos 60

Os anos se passam, mas a

grande época dos anos 60 ainda é re

vivida todos os anos. Nesta sexta-feira
o Liam Clube de Joinville e a equipe
Sonzão do Ginástico, apresentam a

]a Festa dos Anos 60. E uma brasa
mora ... Reservas de mesa na secretaria
do clube ao CHStO de 1.600 cruzeiros
reais, com direito a quatro ingressos.

Noite dos estudantes

Depois de uma semana de
muito estudo, os milhares de alunos

poderão curtir uma noite especial. A
Noite dos Estudantes, a super-atração
do Ginástico neste sábado e sua super
equipe Sonzão. 'Prá sair da monoto

ma sorteios de muitos brindes.

Bancários em ação

Nesta sexta-feira dia 27, a ho
ra e a vez dos bancários caircm no

samba. O Sindicato dos Bancários
em homenagem ao dia da categoria,
realizando um grande baile, um super
baile na Liga de Sociedades, a partir
das 22. A festa por conta do grupo
The Pop Band, uma das grandes
bandas do estado. Black Sady lidera

IJ),ry·upo.

Garota do Tufy

o Colégio Tuf» Dippe 1'(Il es

colher a alulIlnha. mais bonitinha,
charmosinha. A mais engraçadinha.
Vai ser sábado no Clube Alvorada
sob () comando da equipe Findersom
que vai dar o SO/11 da festa no domino

.

go, nas duas pistas do cltibe.

Mais Findersom

Sâbadn ICIII mais Findersom no

Gtoria no alto da rua 15, a partir das
18. Nu i5 de r Igos(() a parur das 19
horas. Som de quatidadc.

"Este é um dos grandes pro
jetos de massificação do es

porte", diz Casali, acreditan
do' que em breve grandes re

velações surgirão. O diretor
técnico Madiel Granjeiro dis
se que a preferência é pelo
vôlei e pelo basquete. "Com a

transmissão do basquete
americano pela TV Bandei
rantes e as jogadas mágicas
de Michael Jordan, despertou
maior interesse desses jovens

atletas" .

REVE;LAÇÕES
Na HORA H João Car

los dos Santos abriu o jogo.
"Oitenta por cento dos atletas
das equipes de atletismo fo
ram. formados nas escoli
nhas", garante todo sorriden
te. Os treinamentos são reali
zados em 14 ginásios de es

portes, alguns cedidos pelas
empresas locais. Os atletas

carentes recebem passes para
as passagens de ônibus, vi
sando facilitar o transporte,
Para ser aceito nas escoli
nhas, os alunos passam por
avaliações técnicas de acordo
com a modalidade interessa
da. "Preferimos trabalhar
com a criançada da faixa etá
ria entre 10 e 14 anos", diz o

professor Carlos Israel,' asses
sor do departamento de com

petições da FMEl.

Clube Floresta

A Escolinha da comunidade
A Sociedade Floresta en

tende que a sua primeira razão de
existir é o seu quadro de sócios,
mas existe também o compromis
so comunitário. Assim, há cerca

, de· -um mês, foram iniciados os

trabalhos com a escolinha de fu
tebol de salão, comandada pelo
professor Hughes, com o apoio do

departamento de esportes do clu

be, dirigido por .José Leonildo

Lucas.

Apenas quatro sábados de

trabalho, já mostram frutos gran
diosos: aproximadamente' 150

meninos, na faixa dos 12 aos 15
ano: compareceram ao clube,
com 45 deles já pré-selecionados
e [ormando o primeiro g/Upo de
trabalho.

Os treinamentos são reali
zados aos sábados, das 8:30 às

11:3011. e os objetivos são de pro
porcionar lazer aos sócios, à co

munidade e também de se formar
[uturos atletas para competições
onde o Floresta participar.

Paralelamente, também
está funcionando a escolinha de
vôlei e 20 atletas, dos dois naipes,
vem treinando às segundas e sex

tas no período noturno.

Streetball- O novo

esporte da juventude
o streetball - basquetebol

de rua -, é uma novidade em es

porte que chega a Joinville
através da Fundação Municipal
de Esportes.

Os times devem ser

formados por três atletas e as

partidas realizadas em locais que
possuam condições básicas. Para
disseminar e incentivar a prática
do streetball a fundação, junta
mente com o Shopping Center e

Adidas estarão promovendo nos

dias 02, 03 e 04 de setembro o 1 Q

Campeonato Streetball Challen
ge.

As inscrições, fichas e re

gulamento poderão ser adquiri
dos junto ao balcão da Adidas no

Shopping Center e realizadas até
28 de agosto. Os trios masculinos
deverão ser compostos por atle
tas com idade de 11 a 13 anos

(infantil), 14 e 16 (juvenil) e aci
ma de 17 anos. Para o feminino
infantil, atletas entre 11 e 14
anos, juvenil entre 15 e 17 anos e

acima de 18 anos. Em cada time

pode jogar um atleta federado.
A direção da FME infor

ma que os jogos serão baseados
nas regras oficiais da Confede-

ração Brasileira de Basquetebol.
Serão premiados os 3 primeiros
trios de cada categoria e naipe,
os professores que mais partici
parem com seus trios e também
as entidades que mais inscreve
rem equipes. Os jogos serão rea

lizados no pátio do Shopping
Center Joinville.

O streetball é um jogo que
segue as mesmas regras do bas

quete oficial, diferenciando-se
pelo local onde pode ser pratica
do, ruas, campos abertos e até
mesmo em espaços improvisados
em casa.

"GI/
.

Orla ...

Glória,
aleluia"
o vereador João

Luiz Sdrigotti
(PMDB) apresentou
uma "carrada" de pe
didos para serem rea

lizados no bairro Gló
ria. Quer a pavimen
tação na Rua Mare
chal Hermes, alarga
mento da Rua Pastor
Hans Müller, implan
tação de uma rotató
ria no final da Rua
Campos Salles, pavi
mentação da, Rua
Bandeirantes e de to
das as ruas do Jardim
Diana. Sdrigotti pediu
ao prefeito Wittich
Freitag a implantação
de uma rotatória na

confluência das \ Ruas
XV de Novembro, Co
lon e Marechal Her
mes. Um local ideal
para acidentes, bem

próximo ponto de táxi,
igreja, escola 'e posto
de gasolina.

Por outro lado, o
vereador do PMDB
quer o asfaltamento
da Rua XV e as pe
dras deverão ser apro
veitadas nas ruas do
bairro. Explicou este
seu pedido" ...

A Rua XV de
Novembro é o princi
pal acesso para Join
ville dos turistas que
vêm em direção ao Sul
do País. E inegável
que para quem não
conhece nossa cidade
transitar alguns
quilômetros sob para
lelepípedos causa uma

má impressão inicial.
Ao contrário acontece
na Rua Ottokar Doer
fel, que é asfaltada' até
o centro da cidade.
Nas administrações
passadas, sobretudo
no governo Luiz Hen
rique, a Rua XV de
Novembro passou por
importantes transfor
mações. Os moradores
passaram a construir
calçadas com auxílio
da- prefeitura. Contu
do, o asfalto é impor
tante meio de embele
zar esta entrada da ci
dade. Com o asfalto, a

prefeitura poderia re

tirar os paralelepípe
dos e colocá-lo em al
guma rua estratégica
de um bairro, já que
este custo seria dimi
nuído corisideravel
mente,
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